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【明報專訊】華埠在建大樓外牆倒塌

事件仍未解決，昨日一批專家檢查過

後，發現李氏總公所出現牆壁移位現

象，但需要首先清除屋頂與地面瓦礫

才能進一步檢測，受影響樓房仍然未

能解封。
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華埠歌雅街（Gore Ave.）夾片打東街（Pender
St. East）一棟在建大樓，在上星期五（7 號）發
生東側外牆倒塌事件，塌下的牆壁砸毀李氏總公
所與一戶住宅。該宗事故昨日仍未解決，受影響
三棟樓宇不僅遭市府貼出封樓令，也被卑詩勞工
安全局（WorkSafe BC）貼出停工令。被封樓房
外圍架設起鐵欄，並有保安每天24小時把守。

一批工程師與建築專家昨日特別檢查李氏總公
所的受損程度。眾人走上公所旁邊在建大樓，居
高臨下觀察李氏總公所損毀情況。市府的驗樓人
員原本也要到場，但一直未有出現。最後全加李

氏總公所理事長李仕錚接到市府驗樓部門的電話
，指出需要進行更加深入的檢驗，但在此之前，
需要首先清理墜落在屋頂與地面上的瓦礫。

由於勞工安全局仍未撤除停工令，究竟如何清
除瓦礫，一時之間也沒有清晰方案。

專家又告訴李氏總公所，初步發現公所左側牆
壁有移位現象。目前公所承重牆柱負荷巨大，除
了塌下的牆壁之外，公所屋頂洞穿之後連場大雨
，屋內出現大量積水。屋內牆壁灰板吸水後重量
驟增，目前不適宜入內。

全加李氏總公所理事長李仕錚相信，倒塌水泥

牆位於在建大樓與李氏總公所之間，提供防火牆
功能，一共鋪設到6層樓的高度。但上星期五可
能因為大風，在下午完全倒塌。幸好當時沒有人
在公所內，否則後果不堪設想。他說自己在公所
慣常停車的位置，也被大堆瓦礫所覆蓋，慶幸自
己當時沒有在場。

李仕錚說，公所很多重要文件，比如會議記錄
、支票本等仍然收藏在會所內，未有拿出。公所
的功夫班與婦女組等活動已經全部停頓，公所原
本計劃舉行的聚餐，規模有300多人，也被迫取
消。

【明報專訊】前 溫 哥 華 市 議 員 周 烱 華
（George Chow，圖）上屆競逐省議員失敗，
決定今屆捲土重來，代表省新民主黨出戰溫哥
華菲沙圍（Vancouver Fraserview）選區。他承
諾若當選，首要工作是改革政治捐獻制度，提
高選舉的公平性，另外亦要解決本省的醫療經
費壓力和家庭醫生不足的問題。

曾任兩屆溫市議員的周烱華，2013年轉戰省
政壇出戰溫哥華蘭加拉（Vancouver Langara）
選區，但最後不敵對手以2787票之差落敗。周
烱華稱，認同蘭加拉選區是自由黨的傳統票倉
，要突破重圍並不容易，相反兩黨在菲沙圍選

區算是勢均力敵，勝出機會較大。
經過多場選舉洗禮的周烱華表示，對卑詩省

現行的政治捐獻制度感到不滿，承諾若當選會
提出改革。他說，本省對政黨收受捐款的監管
十分寬鬆，不但沒設捐款上限，大公司和工會
都可捐款，造就省自由黨擁有強大的競選本錢
，令一些財力有限的獨立候選人只能陪跑。周
烱華稱，在這樣不公平的制度下，無論在社區
的知名度有多高，獨立候選人根本難以當選。

周烱華表示他十分關注醫療、長者和教育的
問題，指本省的醫療開支愈來愈大，擔心終有
一日會崩潰，認為應深入研究如何提高效率、

改善管理層的理財
方法和控制行政開
支。他說菲沙圍的
長者人口眾多，安
老院需求高企，除
了要增加供應外亦
要加強私人安老院
的監管。

周烱華的主要對手是尋求連任的省自由黨候
選人蘇安彤（Suzanne Anton），兩人曾一同擔
任溫市議員長達6年，周烱華說兩人彼此熟悉
，形容是 「可以傾談的朋友」。

李氏總公所牆壁移位位
未能解封須進一步檢測

周烱華：欲改革政治捐獻制度

▲李仕錚說公所不少重要文件仍然未拿出。
◀專家（右）向李氏總公所眾人說明情況。

（陳志強攝）


